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n complejo momento 
u nea reos 

munales de Quillota. 
Una millonaria deuda de más 
de$1.500 millones, que no apa- 
recíaenlos registros dela admi- 
nistración del exalcalde Óscar 
Calderón, tiene en aprietos ala 
Dirección de Salud. 

Asilo revela en conversa- 
ción con El Mercurio de Valpa- 
raísoel ocho veces electo alcal- 
de de Quillota, Luis Mella, 
quien asegura que el sumario 
interno realizado en las direc- 
ciones de Finanzas y de Salud 
del municipio han develado si- 
tuaciones “muy graves”. 

Fue a fines de diciembre 
cuando una deuda de$270 mi- 
llones con la Central de Abaste- 
cimiento del Sistema Nacional 

de Servicios de Salud (Cena- 
bast) golpeó sorpresivamente 
la puerta de la Municipalidad 
de Quillota, levantando todas 
lasalertas. 

“Sibien en todoslos perio- 
dos hay deudas, la situación 
irregular queyo detecto es que 
esto correspondía a facturas de 
varios años queno habíansido 
incorporadas ala contabilidad 
como deuda”, explica el alcal- 
de Luis Mella, quien de inme- 
diatoordenó unsumario admi- 
nistrativo a las direcciones de 

Salud y Finanzas. 

DEUDA NO INFORMADA 

La investigación interna, inicia- 

da en enero, reveló un hecho 

grave: la deuda en el Departa- 
mento de Salud es de más de 

$1.500 millones, prácticamen- 
te el presupuesto de un año y 
medio paraa salud municipal 
de Quillota. 

“Me entregan un informe 
que yo hoy (ayer) selo he dado 
a conocer a la Comisión de Sa- 
lud del Concejo, donde llega- 
mos a la conclusión de que 
existe, al 31 de diciembre del 
2024, una deuda de $ 1.510 mi- 
Jones”, afirmaeljefe comunal. 

Subraya queeste monto su- 
pera con creces a la deuda de 
$500 millones informada al 
Concejo por la administración 
del exalcalde Calderón. 

Según los resultados del 
mario interno alos que accedi 
este Diario, el déficit del Depar- 
tamento de Salud asciende a 
$1.919 millones, de los cuales 
sólo han podido ser rendidos 
$409 millones, lo que deja co- 

$592 
millones de la deuda 
corresponden a facturas no 
declaradas entre octubre y 
diciembre del año 2024. 

    

CEDIDA 

 

DÉFICIT PODRÍA AFECTAR LA ENTREGA DE MEDICAMENTOS EN SERVICIOS DE SALUD MUNICIPALES DE QUILLOTA. 

Alcalde Mella denuncia 
una millonaria deuda 
en gestión de Calderón 
QuILLOTA. No habría declarado déficit de $ 1.510 millones en 
Salud. Jefe comunal no descarta eventuales delitos. 

mo saldo una deuda actual de 
$1.510.509.910. 

Se constató además que, de 
este monto, $592 millones co- 
responden a facturas no de- 
dlaradas por la administración 
Calderón en el año 2024 y que 
recién fueron ingresadas en 
2025. “Aquí se guardaron deu- 
das por dos y tres meses, se de- 
jó que terminara el año, de tal 
manera que así la deuda final 
del año aparece como inferior 
ala realidad”, advierte Mella. 

El presidente de la Comi- 
sión de Salud del Concejo, Car- 
los Pacheco, complementa 
queel sumario evidenció irre- 
gularidades como “una deuda 
con Cenabast, a propósito de 
que no se cumplieron con los 
pagosquelecorresponden; se- 
gundo, se descubre toda esta 
cantidad de facturas que no 
fueron ingresadas el año pasa- 
do, que rondan en los $ 600 
millones, además de deudas 
en arriendo por $30 millones. 
Ese es el cuadro financiero que 
estamos enfrentando”. 

La complejarealidad delas 
arcas comunales es “grave”, 
advierte el jefe comunal, pues- 
to que para realizar el pago de 
las deudas, la Municipalidad de 
Quillota ha debido desembol- 
sar cuantiosas sumas de dine- 
ro en 2025. “La situación es 
muy grave. La Municipalidad 

  

“Esperamos la 
investigación de la 
Contraloría. En ese 
momento se va a 
definir si alguna de 
estas acciones son 
constitutivas de delito”. 

Luis Mella 
Alcalde de Quillota (indep) 

de Quillota le aporta a Salud 
1.000 millones de pesos, delos 
cuales, a estas alturas, ya les ha 
aportado $700 millones. Es 
decir, al mes defebrero, la mu- 
nicipalidad ya le ha traspasado 
el 70% delo presupuestado pa- 
ratodo el año”, remarcó. 

Esteescenario, explica, po- 
dría traducirse en “problemas 
enel acceso a los medicamen- 
tos y también nos dificulta la 
marcha de los servicios de sa- 
lud durante el año 2025”. 

SEPARADOS DEL CARGO 

Traslos hallazgos de la investi- 
gación interna, al alcalde orde- 
nólaseparación desus funcio- 
nes del director del Departa- 
mento Salud, Víctor Alvarado, 
y del director de Finanzas, 
Mauricio Carvajal. 

Asimismo, el lidercomunal 
expone que durante la admi- 
nistración Calderónseaproba- 
ron artículos que permitieron 

entregar bonos económi 
losaltos cargos del muni 
“La más alta asignación tenía
que ver con el director de Sa-
lud y también con el encarga-
do de Finanzas”, advierte. 

  

ALA CONTRALORÍA 
Anteestos hallazgos, el alcalde
Mella y el concejal Carlos Pa-
checo propondrán hoy al Con-
cejolla presentación de una de-
nuncia en la Contraloría para
investigar eventuales irregula-
ridades o delitos. 

“Va a ser muy importante
que la Contraloría haga la in-
vestigación y llegue al fondo de
cuál era el objetivo de escon-
der información al Concejo
Municipal. (.. Enese momen-
tosevaa definir si algunade es-
tas acciones son constitutivas

de delito”, planteó el alcalde. 
Entanto, Pacheco cree que

“si al Concejo Municipal se le
oculta información, hay que
entender que puede haber una
intencionalidad, (...) unasitua-
ción dolosa detrás de esto”. 

Se espera que durante este
jueves el Concejo apruebe la
presentación de una denuncia
enla Contraloría Regional. No
obstante, ni el Concejo ni la
Municipalidad de Quillota des-
cartaninterponer una querella
criminal contra quienes resul-
ten responsables. cs

  

Paro de la Confusam 
sigue y petitorio aún 
no recibe respuesta 
MOVILIZACIÓN. Centros de salud 
mantenían ayer importante afluencia. 
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CENTRO DE SALUD 

EAN Y: MARIE THIERRY 

  

CENTROS DE SALUD REGISTRABAN AYER ALTA AFLUENCIA DE PÚBLICO. 

na nueva jornada de 
u manifestaciones hubo 

ayer por parte de traba- 
jadores de la Confederación 
Nacional de Funcionarios de 

Salud Municipal (Confusam), 
la que estuvo marcada por una 
marcha que llegó hasta las in- 
mediaciones del Congreso Na- 
cional. 

Las movilizaciones realiza- 

das de forma pacífica son par- 
te dela paralización de 72 ho- 
ras convocada por la Confu- 
sam, con el fin de dar a cono- 
cersus demandas relacionadas 
con pagos oportunos de suel- 
dos, protección ante agresio- 
nes , aumento del financia- 
miento para la salud primaria 
y mejoras en las condiciones 
detrabajo. 

Bajo este contexto, el presi- 
dente regional dela Confusam, 
Fabricio González, dijo que 
“marchamos por las calles de 
Valparaíso alrededor de 4.000 
funcionarios delaatención pri- 
maria. Teniendo en considera- 
ción que es un paro de 72 ho- 
ras, aumentó la adhesión hoy 
(miércoles)”. 

Por otra parte, el represen- 
tante gremial señaló que no 
han recibido ningún llamado 
directo por parte de autorida- 
des para poder hablar sobre el 
petitorio. 

Desde la Corporación Mu- 
nicipal de Valparaíso (Cormu- 
val) se refirieron al desarrollo 
deestasmovilizaciones, desta- 
cando que los servicios de ur- 
gencia siguen operando con 
normalidad. 

“Las jornadas de paro se 
han desarrollado dentro de lo 
esperado y se han realizado de 

“Nosotros nunca 
queremos llegar 
al nivel de la 
paralización (.... 
Sabemos que esto 
genera alteraciones”. 

Fabricio González 
Presidente regional Confusam 

manera pacífica. Se han enten- 
dido claramente las demandas 
de las y los trabajadores. En 
cuanto a la atención a porte- 
ños y porteñas, recordamos 
quelared de urgencias (SAPU) 
se encuentra funcionando con 
normalidad”, señaló la Cor- 
muval. 

CONSECUENCIAS 
Por parte delos trabajadores 
dela salud indicaron que reali- 
zar estetipo de movilizaciones 
es la última instancia a la que 
pueden llegar para poder dara 
conocer sus molestias. 

“Nosotros nunca quere- 
mos llegar al nivel dela parali- 
zación, porque los más de 
6.000 funcionarios asociados 

ala Confusam atiendena cerca 
de 1.200.000 personasen lare- 
gión. Sabemos que esto genera 
alteraciones enel normal fun- 
cionamiento de la salud públi 
ca”, aseveró el presidente re- 
gional dela Confederación Na- 
cional. 

Conel fin de poner en dis- 
cusión sus requerimientos, la 
corporación de funcionarios se 
reunirá con el delegado presi- 
dencial y, asimismo, buscará 
reunirse con el gobernador re- 
gional. s
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